



INVENTER
LA SOLIDARITÉ SOCIALE
DE DEMAIN

JOURNÉE DE LA COMMUNAUTÉ 2021

**Journée de la communauté du Prix Fondation Cognacq-Jay
7 octobre 2021**

**Capitalisation des ateliers :
identification des enseignements à caractère stratégique**



Enseignements stratégiques sur la conciliation entre enjeux environnementaux et sociaux

Déclencheur et répercussions de la prise en compte des enjeux environnementaux et sociaux

Se demander : est-ce que j'aborde ce problème par toutes les facettes ? (par ex. approche sociale et technique du bâtiment)

Explosion des besoins sociaux

Foisonnement

Envie d'agir

Il manque un acteur dans le maillage territorial

Crise environnementale : pollution, réchauffement climatiques, biodiversité...

Difficultés rencontrées

Embarquer des bénévoles sur un sujet technique

Préjugés sur le projet, l'équipe, etc.

impliquer les personnels saisonniers

Mesurer la création de valeur au sein d'une coopération, et l'apport de chaque structure

Convaincre les acteurs du territoire, notamment publics, pour le financement des nouvelles activités

Financer l'ingénierie

Financements

Covid qui a freiné les activités, mais a aussi été un temps de remise en cause.

Facteurs clés de réussite

Bien faire comprendre l'intérêt de son approche pour susciter l'adhésion.

Polyvalence des équipes, sortir de leurs propres silos

partir des besoins des habitants et du territoire

Communication

Avoir un projet construit pour être pris au sérieux

Fédérer un écosystème divers

Être accompagné pour réfléchir à la stratégie et à la structuration in time tant pour l'émergence que pour la structuration

Portage politique

Leviers d'action

se faire accompagner

Chercher la coopération avec différents acteurs

Aider les autres des pouvoirs publics pour faire évoluer le territoire

Agréger un écosystème autour de soi

Embarquer les partenaires institutionnels

Expérimenter une solution avec quelques acteurs, ajuster puis la généraliser

Se faire accompagner (incubateurs, fondations etc.)

montrer l'exemple, montrer des exemples inspirants

Partenariats comme conjugaison des compétences

Garder le lien avec les bénévoles, les rassurer sur leurs compétences

Ecoute, lien, confiance, auto-régulation

Perspectives

Devenir une politique publique

Essaimage : à travers un appel à projets, sur d'autres territoires, ou au sein d'un même réseau

inspirer d'autres structures

Développer l'accompagnement par le biais de la santé

Créer un réseau de partage d'expériences, de bonnes pratiques dans les questions de mobilité